



やまゆり

学校だより

令和6年月21日
23号
学校長 杉本賢二

校訓 「和の心」
学校教育目標 「社会に貢献しながら自立する生徒の育成」一気づき・考え・実行するー
校内研究重点 「WEBQUを活用し、学級の安定と活性化を図る」

学校教育目標重点 「豊かな心の育成」・「地域連携」

1年生が商工会議所の女性部の皆さんと花植活動をしました

6月19日(月)に、1年生が道志村商工会議所女性部の皆さんと一緒に花植活動をしました。
地域の方々と一緒に、ふるさと道志村の環境美化に貢献する活動に1年生9名全員と学年職員
の組谷先生・鈴木先生も参加し、約1,000株のマリーゴールド等の花を植えました。

生徒は、約2時間で花植から防草シートを敷き詰めるまでの活動をしっかり行う事ができました。
商工会議所の方々からは、丁寧に活動を教えていただいたり、飲料や学校に植えるマリーゴールド
等の花も頂きました。この活動を通して、ふるさとを愛し、地域に主体的に貢献する意識や自己
肯定感を育てたいと思います。山口さんを代表とする商工会議所女性部の皆さん、ありがとう
ございました。

活動の最後に全員で写真を撮りました

神地の矢崎地区



地域の方々と協働してふるさとに貢献する活動

はじめの会の様子



約1,000株の花の苗



組谷先生・鈴木先生も活動



マルチを押さえる作業



商工会女性部の皆さん



主体的に活動する生徒



終わりが見えてきた頃の活動



防草シートを通路全面に敷き、杭を打ちました



事前の準備をしておりました



地域の方々と話をしながら協働



ほぼ2時間で植え終わりました



代表の山口さん



本校では、1「地域で学ぶ郷土学習」(クレソン畑や間伐、民話・伝説・お寺等)、2「地域行事に参画する活動」(地域清掃活動・ゲートボール大会等)、3「地域の課題を共に考える創生活動」(「太鼓」・「救急救命」・「村内で働く方から学ぶキャリア教育」・「村への提案」等)で地域住民の一人としてふるさとから学ぶ学習を展開しています。

学校教育重点目標 「豊かな心の育成」・「地域連携」

特別支援学校の生徒と居住地交流をしました

6月19日(月)にふじぐら支援学校の生徒と本校の3年生が、道徳の授業で一緒に学びました。「居住地交流」は、インクルーシブ教育推進のためにも重要な教育です。しかし、全国の学校ではコロナ禍も含め、推進できていない現状があります。本校では、積極的に居住地交流を推進し、共に地域の人間として学ぶ機会を保障しようと努力しています。授業者は天野先生で、道徳の学習をしました。授業内容が分かり、学習活動に参加している実感や達成感を得られる充実した学習をすることができ、本校の生徒にとっても貴重な体験でした。

3年生 天野先生による道徳の授業



自分の考えを発表し、交流



出来事を自分のこととして捉え、多面的・多角的に考える学習



2人の生徒が迎えに行ってくれました



お互いにとって達成感を得られた学習体験



学校教育重点目標 「居心地良く、やる気のある学級づくり」 ・ 「豊かな心の育成」

「きずなの日」を活用して教育相談をしています

山梨県教育委員会では、第1と第3月曜日の放課後を「きずなの日」に設定しています。この時間を活用して生徒と触れ合う時間をつくり、生徒理解を深める目的で設定しています。本校では、全校生徒が相談したい内容によって教職員を選び、相談することができます。

全校生徒対象で、生徒が先生を選択して相談できる体制は、山梨県でも本校のみと思われます。6月19日(月)は、テスト前ということもあり生徒が「学習の相談」を中心に主体的に相談していました。

管理職も相談相手の対象で、校長に相談に来た生徒もいました。作文や学校生活に関わる内容について30分程度相談しました。得られたものや、方向性が見えたのか、明るい表情で校長室出ていきました。

中学生の時期は、悩みを友人に相談しながら解決していくことが多いのですが、内密な内容は狭い友人関係の中では話すことができず、生徒も辛い思いをしています。

今後も、テストや部活動、学園祭、進路、友人関係の問題等、生徒の悩みが尽きることはありません。

「真面目で一生懸命」なのが、道志中の生徒の良い点です。しかし、経験が少ない、相談しない、ストレスを発散できないなどによって、「不安や悩みが大きくなり」、活動の意欲が低下してしまう生徒が多いのも実情です。

生きている限り、不安や悩みは尽きません。それを、どうにかしていくのが「生きる力」だと思います。困ったことがあったら、自分で調べる・考える、それを人に相談する、あれこれ試してみる等の努力で乗り越えながら誰もがこの社会を必死で生きています。

人に依存しながら、自分で考え・判断し・行動しながら人生を前に進めましょう。失敗は、大きな財産です。失敗は、生かすことによって失敗ではなくなります。

相談することは恥ずかしいことはありません。今後も「きずなの日」を大切にしていきたいと思います。



